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推动城市建设重心向郊区转移
杨雄分别参加金山和虹口代表团审议，要求在城乡一体化发展上实现突破

! ! ! !本报讯（记者 曹刚）市十四届人
大一次会议昨天继续分组审议政府工
作报告。市委副书记、代市长杨雄分别
参加金山代表团和虹口代表团审议。杨
雄说，要转变观念，敢闯敢试，以体制机
制的改革创新，推动城市建设重心向郊
区转移，力争在城乡一体化发展上实现
突破。要解放思想，以更开阔的视野、更

先进的理念、更坚韧的精神，走出一条
适应新形势的中心城区转型发展之路。
在金山代表团，张斌、李克欣、蔡雷

英、倪向军、陶励强、强金伟、樊汉彬、高
华林、张延丰、程颖、蒋连奎等就加强小
城镇建设、加强水环境治理、促进化工

产业协调发展、推进农业现代化等提出
意见建议。在虹口代表团，吴清、曹可
凡、张页、马瑜、袁立、徐国毅、白爱军、

陈戌源、陈必昌、王运丹、蒋红、梁惠英、
孙建平等围绕推进国际金融中心和国
际航运中心建设、打造城市文化高地、
旧区改造和北外滩开发等方面畅所欲
言。杨雄与大家坦诚交流，热烈讨论，他
指出，提高郊区发展水平是上海转方
式、调结构的重大支撑，上海应有信心、
有能力在缩小城乡差距上率先突破。

更公平做好收入分配有两个突破口
韩正参加松江代表团审议回应收入分配、医疗、养老、人口等民生热点问题

! ! ! !韩正说，如何更公平地做好收
入分配，是当前大家关注的热点。
“有两个事实放在我们面前”，一是
改革开放以来人民群众的收入不断
提高，上海家庭人均可支配收入稳
步增长，群众对此是满意的、高兴
的；二是出现了有失公平的分配差
距过大现象，群众对此不满意、不高
兴。“面对事实，上海应该怎么做？有
两个突破口”，一是要提高普遍水
平，按照党的十八大提出到 !"!"年
收入翻番计划，上海应当做到提前
实现，全市共同努力，使改革发展成
果更多更公平惠及广大群众；二是，
使中低收入群众的收入水平增长得
更快一点、更多一点，这两方面都是
我们努力的目标。
在回应代表提出的医疗、养老、

人口、城市安全等市民关心的热点
问题时，韩正说，医改的关键是解决
体制问题，公立医院一定要坚持公

益性，政府面向市民提供的基本医
疗服务水平要逐年提高。“上海一些
因病致贫的家庭无法依靠自身力量
来改善生活，要靠政府帮助和社会
互助。这项工作不是简单地做慈善，
而要靠制度安排。”推进医改，要使
群众每年都看到新希望，得到实实
在在的实惠。要敬老爱老，让尊重和
关怀老年人成为上海的城市风尚，
通过制度安排，提供基本为老服务，
让老年人老有所养、老有所乐。如何
科学有效地控制人口过快增长，是
上海面临的现实而紧迫的问题，如
何按照国家对于特大型城市人口调
控的要求，结合发展实际，科学调控
人口总量，要依靠全市人民的智慧。
在资源环境承载力已近极限的情况
下，城市安全是底线，这条底线一旦
突破，就没有人民福祉、就没有宜居
城市。 本报记者 邵宁

! ! ! !昨天下午，世博中心 #$"会议室气
氛热烈，市委书记韩正前来参加松江
代表团的全团审议会。代表们争先恐
后地反映群众呼声，直言不讳地提出

问题和建议。韩正认真倾听每位代表
的发言，和大家坦诚交流，他说：“党和
政府做研究和决策，要站在群众的角
度，这是我们做好民生工作最重要的立

场。民生改善，百姓福祉，是我们所有
工作努力的方向，上海人民生活水平的
提高、上海人民的幸福，就是我们工作
的动力和目标。”

! ! ! !“七八个大盖帽，为什么管不住一顶
破草帽？”来自松江区社区办的赵宏卫代
表说起了机构改革的问题，目前政府一
些部门各自为政，多头管理，效能却不
高。“松江区有 %#&个联席会议、领导小
组，但很多事情还是解决不了。”松江区
委书记盛亚飞代表接过话头说：“松江有
一位区长、'位副区长，平均每人要担任
!"个联席会议、领导小组的负责人！”韩
正说：“一个区有 %#&个联席会议反映了
什么问题？说明许多机构、组织都是形式
主义，根本不起作用。”赵宏卫建议整合
资源，将各种机构合并，建立两个区级中
心，即城市综合管理中心和行政服务中
心，一个承担城市管理的职能，一个为居
民提供所有必需的服务。

“据估算，上海需要养老的人群 (%

万，但目前的养老体系对巨大的刚性需
求来说是杯水车薪！”上海市疾控中心
主任吴凡代表说，“目前养老机构举步
维艰，原因何在？主要是部门的分割和
政策的缺位，上海没有一个完善的养老
体系规划。各部门都有一些规定，但这
些规定相互之间都不衔接的。建议民
政、卫生、人保等部门协同，创新管理，
在机制上有所突破。”

一个年轻的女代表抢过了话筒，她
说：“我叫陈松菊，来自一家有 &)*万员工
的民营企业，想代表广大外来务工人员
说一些有关安居乐业的事。”韩正向她微
笑着点点头，专注地倾听。陈松菊说：“松
江正在建设新城，原来的农民房越来越

少。外来人员原本租住这种房子比较多，
现在随着房源的减少，他们的生活成本
越来越高。”陈松菊提出了公租房开放给
外来务工人员租住、提取公积金缴纳房
租、校企联手培养人才等建议。

松江区计生委副主任俞悦代表谈
到了一个普遍问题：独生子女奖励费每
月从 !)+元增加到 $"元，可是许多职
工拿不到。她走访了不少企业，许多企
业老板向她抱怨：现在企业要给职工的
社保金、公积金不断增加，用人成本不
断提高，实在难以承受。计划生育是基
本国策，为什么奖励费要企业承担？韩
正说：这个建议提得好！这 $"元补贴究
竟谁来出？下一步要认真研究。

审议时间超出了预定的两小时，许
多代表言犹未尽。韩正向代表们表示感
谢：“你们把群众关心的问题都带到会
场上来了，这将促进政府工作。”

一是上海应做到提前实现收入翻番，二要使中低
收入群众的收入水平增长得更快一点、更多一点
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